

R 労災かわらばん 初春号

Vol.28 発行日／平成22年2月22日 編集／釧路労災病院新聞局



医療安全管理者 櫛谷由香里

今から10年前、横浜市大病院で発生し



中央検査科 藤井 史郎

平成21年11月24日

医療安全推進週間を開催

今から10年前、横浜市大病院で発生した患者取り違え事故を機に、安全な医療提供を目指し、厚生労働省その他関係団体が活動を始めました。そのひとつが毎年11月下旬に実施する「医療安全推進週間」です。昨年は「患者・地域住民との情報共有と患者・地域住民の主体的参加の促進」の主旨をふまえ、当院では患者取り違え防止キャンペーん、医療安全展示、医療安全教室、ボランティア参加による医療安全パトロールを企画しました。特に患者図書室で開講した医療安全教室は、初めての試みでしたが4日間で延べ187名の参加があり、11月26日北海道新聞夕刊の報道をみての参加もあり、この主旨である「患者・地域住民の主体的参加の促進」へ後押しとなりました。参加者は、看護部、リハビリ科、放射線部、薬剤部、検査科、栄養管理部から「安全」をテーマにした講義に、興味深く聞き入り、質問も積極的でした。患者取り違えキャンペーんでは、ポスター効果もあり積極的にお名前を名乗ってくれた方もおりました。今後も乗つてくれた方もおりました。今後も職員全員で取組むことはもちろん、患者の方々にも積極的に参加いただけれるよう活動を継続していきたいと思います。

平成21年11月24日
～27日の4日間に亘り患者図書室で「糖尿病について」と言う内容で検査基準範囲等についてお話をさせてもらいました。

各医療職から医療安全に関係する話をして欲しいとの依頼を受けました。何を話せば良いのか思案していました。したら、検査科の方から「糖尿病について」話をされてはどうですか?と、アドバイスをいただき、資料提供・資料作成など多大なる協力をして下さいました。感謝。

当時は、緊張で頭の中が真っ白。練習通りに話そうとしても上手にできませんでした。2日目以降は患者さんの顔・表情も見られるくらい、余裕もできました。4日間、とても良い体験をさせてもらいました。ありがとうございます。色々な形で人との出会いが出来ましたことは、医療安全推進スタッフの皆様に、この書面をかりてお礼申し上げます。最後に、自分の声が大き過ぎましたこと、次回があれば課題とします。

放射線部 小林 和宏

皆さんご存知のように、私たちは病院の中でX線撮影やCT、MR、MRI検査、放射線治療などに携わっています。

この中には、人為的なミス以外に、避けられない医療安全上のリスクがいくつもあります。代表的なのがX線撮影時の被曝。患者様には意識されずに携わっています。



放射線部 小林 和宏

心配要らない量で、被曝の多いCT検査も容認できる程度の量であるといえます。



以上簡単に放射線部門で役に立つ
安全知識でした。



栄養管理室
秋林
千尋

きました。お薬を正しく飲むということは、医師の指示通りに服用するということが基本となります。指示のとおりに服用しないことで副作用が増強したり、十分な効果が得られなくなってしまうお薬もあります。お薬の袋に書いてある用法・用量を確認して、間違いないように服用しましょう。

お薬を飲むときは、十分な量の水かぬるま湯で飲んで下さい。お薬が体の中に吸収されるためには、お薬を水に溶かして胃や腸に運ぶ必要があります。水なしでの服用は、薬が溶けないばかりでなく、お薬が食道に引っかかるてしまい、潰瘍を起こしてしまった危険もあります。(最近は口腔内崩壊錠という、水なしでも服用可能なお薬もあります。)あまり冷たい水の場合お薬が溶けにくくなつ恐れがあります。また、牛乳やジュースでの服用は、副作用発現や効果の減少の原因になつてしまふ恐れがあるので、避けるようにして



薬剤部 岩下 尚弘

の食中毒と異なる特徴があることから、感染予防方法や適正な消毒方法についてもお話をさせて頂きました。

◎2月2日より婦人科外来が再開しました！場所は1階の⑯、外科の横です